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市民とつくるマスタープラン
一吹田市都市計画マスタープランづくり市民会議を開催していますー

〔大阪事務所/坂井信行〕

吹田lbでは現在、都市,汁画マスタープラン策

定のための検討作業を進めています。これは平

成8年度以来、(途'・1.に若干の休止瓣Ⅱ1.Ⅲよあった

ものの)継続して行ってきているもので、私た

ちもそのサポートを続けてきました。その冏、検

討途小の案をり一ワレットにして金戸に配布し

たり、アンケートによる意見の募集を行ってき

ました。その成果は行政による検討案(市では

マスタープランづくりの検討贇料と1呼んでいま

す)として一応のとりまとめがされていますそ

して今年麼からは「者倚b計画マスタープランづ

くり市民会議」を設雁して、本格的な市民参加

のプロセスを取り入れることになりました。

市民会議には行政からの参加の呼びかけに応

えて約90人の「Ⅱ民が応募してきました。近畿大

学の久隆浩助教授をコーディネーターとして迎

え、刃に 1 ~ 2回の頻度で開催されています。会

議では参加名が7つの地域別グループに分かれ

て、ワーケショップ形式で1ヨ分たちの地城の将

来について議論をしています会,虜の進め力は

ワークショップ形式ですが、強ノJなりーダー

シップをもつファシリテーター(進行役)を匙

くのではなく、将グループの自主性を活かして

仮の進行役を決めるなど、できるだけ水平的な

談論の進行をめざしています。

市民会議では、市民から行政に対する個別・具

体の製求ではなく、各人がどんな生活をしたい

のか、将来の生活像を思い拙K ことから談論を

はじめています。そして次の段階で、そういう

生活を実現するためにどんなまちにしていくべ

きかをぢえることにしています。当初は従来型

の1-1政対11i民という榊図からなかなか拔けきれ

ずに行政への要望が噴出し、この先どうなるこ

とかと大いに小安を感じたのですが、それでも

回を凪ねるごとに少しずつですが身のある議論

にな0てきています。地城によって参加者数に

ぱらつきがあったり、ワークショップの経験者

がいたりと若千の差はあるものの、それは議論

の活発さとはあまり1刈係なく、私にとっては参

加老の"1.の思いが感じられる剌激的な場でもあ

都市"1'画マスタープランは市令城が対象であ

るため、木来できるだけ多くの市民の参加によ

り議論をする必要がありますしかし、会議に

は地城の中の限られた人しか参加していないの

で、そこでⅡ,1された意見が必ずしも地域の意見

を代表しているとはいえません。「地域の米来を

一締に老えましょう」という行政からの呼びか

けに1'えてくれなかった人を無視するわけでは

ありませんが、笑際問題として参加の呼ぴかけ

に応じてきた愆欲のある1Ⅱ民だけで会議を連悩

するしかないという而もあります。そのため、会

談は合愆形成を図ることよりも、参加者の個人

の思いを語ってもらい、お'1モいの思いを硫かめ

合うということに愆綻があると考えています。

一部の市民の思いではあるけれども、その小で

何かみんなで共有できるもの(たとえぱ地城の

まちづくりテーマの手がかりになるようなもの)

を抽出できれぱこの市民会議は成功といえるの

でしょう



ところで、吹田市の近隣の市では既に都市ヨ1

画マスタープランの策定を終えていますしか

し、策定にあたって市民会議を設置して検討し

た例はなく、そういう点では吹田市の取り組み

は先駆的といえます。ただし、各市にはそれぞ

れの老え方があって、市民参加が行われていな

いということではありません。例えぱ、とりあ

えず行政主導でマスタープランをつくってし

まって、その後で市民の間で時間をかけて議論

をしながら内容を改訂していくというアプロー

チもあります。1吹田市の場合は、最初から市民

参加によってマスタープランづく"を行'うとい

う方法を選んだということです。実は、吹田市

ではこれまで必ずしも市民参加のまちづくりが

盛んではありませんでしたが、現在はこの市民

会議以外にもいくつかの1丘民参加プロジェクト

が同時に進行しており、これからこのような動

きはますます増えていくと思われます。

市民会談は3月末までで一応終了する予定で

すが、今後の議論の動向によってはもう少し回

数が増えることも想定されています.,能論の過

程と意見内容など市民会議の成釆は都市計画マ

スタープランづく"への意見として取りまとめ

られます市はそれらの意見をできる限り反映

したマスタープランの素案をつくりますが、そ

の過程で再度市民会議や他の市民との問でやり

取りが必要になるでしょう。その後は都市計画

審議会への付議など行政的な手続きを経て、正

式な都市計画マスタープランを決定、公表され

ることになります

都市計画マスタープランに隈らず、市民参加

によるまちづくりの計画づくりでは、計画その

ものをつくることだけが目的ではなく、つくる

過程での対話により(たとえ意見が食い連って

いても)相亙.に理解し合うことが重要であるこ

とはよく指摘されることです。また、一般に副'

画の対象が具体的なテーマであるほど合意が困

雌になりますマスタープランはその性椛上、

まちづくりの大きな方向性やテーマなどのコン

セプトを定めることにコ三眼があるのですが、そ

れでも各地域のコン七プトをみんなが納得でき

る形で明確にしていくことは火変難しいことの

ように思えます。そのため、計画の内容は固定

的なものとせず、社会の変化や地域でのまちづ

くりの成果をふまえて常に見直していくような

作1画を育てていく」姿勢が求められるのでは

ないでしょうか

※ 1行民会議の様 fは吹田11]のホームヘージ

(hnp://WWW.ciTy,suila.osaka.jP でも斜1介さ

れていますので興味のある方はご覧ください

"
ひと・まち・地域

意欲のある市民の力が地域の末来をひらく

^
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21世紀型の地域経済センターのあり方
[新時代の商工会の役割一その1]
京都事務所/高野隆嗣〕

変革を求められる商工会

長"く不況と川の見えない捻気低迷.何や

ら忙誹・1句になてしまた感がありますが、'・1,

小企業を取り准く環境は厳しいものがあります

ひと頃、廃業*が開業率を 1'.1川ったことが'折題

じな"ましたが、新乢祀を迎えたいま、ルト企

業の今後の"f能1牛に高い関心が染ま0ています

小小企業政策の戀法といわれる「小小企業゛'

本法が'r成口郁ポに改【11され、政策休系が桜

本的に見1珂されました従来の「企業1Ⅲにおけ

る41.鄭"{tj.の格業jι」{から「刈N'した小小企

業の多様で活力ある成長発媛へとL軸が移さ

れ、緑営革新や剣業支援等に力点をおいた施策

が次々に打ち出されています企"の的L1ι.と地

域にヰレ1企業支援七ンタが,が'され証官学

'小とも述携し大創業続模m.新の立援じ取り釦

まれています

/j 従来町村部を小心、1'2÷剤1レ上亢店や川

11場捻への支援に取り糾んできた商二〔会におい

ては、太域池机合併による効*的な指導と

財故'り【化リ1門竹の向1'.や機能拡允など

が辺'れいます

新たな戦略を模索する滋賀県商工会連合会

賊さを垪す社会経折仙勢と佳1の政策の火!転

換の巾で商.会はいかなる靭持門侘を持つべき

か、§細<業゛'1、★,1する親身な援助の姿勢から

弱者救消を扣う礼井」団体」と郷捻されることも

ある商会てすか、釦織の統廃合や半市屯な合理

化は代作力ゞ大きすき、40年に士.る商'会の鷹

史1 鑑みても'11受てきるものではありません

滋賀県TI、はの商:1_会がありますが滋賀県

商1公迎令会を中L、1、こっし大娜題の解決と

2 世紀における新ナな組織戦1略の模索が始め'

れています

既1、滋r刊'、は県、をフプロノクに1}糒す

る11町村厶併の基本ノタンが発火されて

おり、地域 li細の大きなうねりが lb町村や商

_分に巻き赳こりつつあります fli川村合併の

是井はさておき、毎地の住氏や小榮X h政角

L会は仙々の地域の特竹.を守りつつ、地域の

発憾をりードするまちづくりと産業振興のヒ

ジョンを硴倒たるものにすることが心ば劣とな

ていますそして地城をりードする緑済センター

として浦に会の役削発抓が求められています

各地商工会のユニークな地域振興の取り組み

商 r会紘を紕解くまでもなく、話ノJ と競了,・/J

に満ちた小規模企業を育成し、1Ⅱ町村のまちづ

くりに貨献することは、而_1二会がΠ指してきた

役削ですリιFでたくさんの優れた%跿緑験が

俳微されています

湖北町商、r会特産昂1捌発と空き11H川収

蝋雌で打中'な長浜市の近郊にある県北部の人

約9 下人の叩の商 1:会てすアイブアマンの

会長さんを先頗1'地ノL1段産品を加二1_したま

めて茶々やいいこ淡け」など特迷",の1刑発に

取り紕み、町民から町外への蛸り物として打突

ι、販路開拓も進められています

まハイントカドと連動させた、き缶

へ、トホトル 0収機を川内に2台導入し町内

九き缶消安;、の支に3割を同収するなどりサ

イクルと商1占振興という・a 鳥の弓.1業も取り

組まれています fどもからお年寄りまで参加

できる取り細みだけr、環境先進県てある滋賀

の他市町村への拡がりが期待されます



稟ミ町商工会:駅前開発と複合施般経悩

栗東町は県南部の湖南地域において、都1"化

が進む人口約5万人の町であり、今年10月には

市制施行が予定されています。名杣高速道路や

JRの沿線という地の利から多数の工場が立地

し、商工会会員の小に法人会Rが多いのが特徴

です。JR栗東駅前で突施された再開発(大規模

商業施設や高馴住宅等)では、商工会が大下商社

と共同して複合施設の整俳と羅営に取り組んで

います。地域のみなさんの遊びと交歓の場を提

供しながら展開されている那・業に収り組むこと

で、補助金だけに依存しない都市型商τ会の実現

をⅡ指しているモデルとして注目されています。

詞されています

Ⅱ!良1リ1^会:せせらぎ遊偉1と歩1丁ラリー

県東部の犬上川扇状地に位献する甲良町は、

人1コ約8千人の「せせらぎ遊園のまち」です。

ほ場盤備による地、ドパイプラインの送水曠出1コ

と」:邪に作い掘り出された大量の行を利用して、

町内の架落ごとに森や並木等を配したせせらぎ

公樹を、各集落ごとの住民の于・作りで整備して

いるまちです。商上会では、これらをまちのに

ぎわいづくりの資源と捉え、徒歩や倒!拡小で巡

るための観光ラリーマップを捌作し、毎年秋に

は町内外から数d人の参加者を染める「歩行ラ

リー」が開催されるなど、基盤施設を活川して

地道にフフンを増やしている取り組みとして誹

目されています

挑戦は始まったぱかり

戦後の我が国の発展を支えてきた小小企業は

今、時代の火きな転換点に立たされています地

域の経消七ンターである商工会は、地域の小小

企業や住民から真に頼られる存在になるため、

釆敢な取り釦みが期待されています。本文巾で

紹介した取り組みは、私たちが見聞きしたヰ・'の

ほんの部で、まだまだたくさんの実鎖を商1

会は持っています。紹介した地域振興や拠点俳1

発のほか、コミュニティビジネスや環境関連の

リ業等なども、新たな地域活忰化の手立てとし

て期待が持たれています

灘賀県連をはじめ県下の46而工会のみなさん

とともに、私たちも次代を見据えた而工会の靴

略づくりについて模索しているところです。議

論は始まったぱかりです地域・行政・商工会が

位・付辻なった門茲賀県における新たな挑職

にご期待ください

朽ポ村商工会

県西部の山問に位織する朽木村は、鯛街遭と

いう歴史性と犬然温泉「てんくう(ニュースレ

ターN073 号参照)」を生かした観光振興に力を

人れている人Π約3千人の村です。決して恕ま

れた商_1二業環境とはいえませんが、商二1二会と行

政の二人三脚で熱心に地域振興に取り組まれて

います。本陣朝市やサバビアン祭などのイベン

トのほか、若乎商業老の海外派造など人材育成

にも取り組まれています。農家等が販売する特

産磊.の留.質管理等を商工会が指導するなど、膿

と商とが上手に速携している取り細みとして注

▲
ひと・まち・地域

丁政と連携Lた地域振興

複口商業施設

、、七

キ'

「ウエングプラガ;」(栗東町)
写真出典:パンフレット
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京都市で「各区基本計画」が策定されました

〔京都事務所/松本明〕

京都市では、平成10年度から11行政μの基本

i11'111iiづくりに」夜"紕んできましたが、このほど

策延が完fしました。文字逓り区役所がM民と

ー'耕になって知1恕を絞った'11'画といえ、いずれ

もなるほどと恕、える個1!Nこ満ちています。 3年

Ⅲ1、 12人のスタッフで策延をお丁・仏いしてきま

したが、今後どう育てていくのか、ψと点任を

感じています。

ところで、「コミュニティ桝仙U という川語は、

臼木では1970年代に仙われはじめたと思います

が、本,「1'1四も、計訓の総合性という戚で、そう1呼

べるものと忠います。今1ヨ的な税点でいえぱ、地

力分机の流れの小で、住民参加の取り靴みや仕

紕みが急、速に拡大・多様化しつつあり、計画の

策定ヨ,ミ体や施策の突施財源などの剛硫な位戲づ

けが求められていくのではないかと思います

このことは、大都1Ⅱに限らず、今Π進められて

いる市町村火合併後のコミュニティ計画におい

ても火きな課題となっていくと.懲われます

難欝鑓発
U■Ⅱ興^コ,シ^^■^

染111・まち・み6い,t南 NI0

車胤冉

轄冨"●.宝儒一争,●■亀●皐●、゛■告軍山
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蒲郡都市軸西地区再開発事業が完成

名古屋事務所/山下宏〕

観光都市蒲郡の玄関にふさわしい顔づくり

V、11 1301、浦咋駅1何都lb軸、川地X.第種

Iilh地1}開発Ⅱ業の施,女建築物が光成し、翌 1

アヒタ浦邪店がオフンしまナ'

平成5年1月の発起人会の,伎識よりお下仏い

をさせていただくよ?1一なりちうと 8午後

の完成といっことじな)ます

愛知リ,1.消郡1肘は河湾艇1延11虫1の中L地と

して風亢明妨1なΠ然とiliι呆をΥt源としナ'説亢

川橘類の栽垪獣緋迷業を小心に発雄してきま

しオ'址近では、アメリカズカッフのべースキャ

ンフが羅かれていたことでご存じの力'もあろ?

かと思います

その箭鄭市の小レであるJR東海迫本線と名

鉄加都線i11i鄭駅の1何駅前広場11油"'位1汽するの

かこの地区でありもう50mもlj'けぱW脚1線と

いうところじあります

かつては港湾とその後行地として述愉流迎

機能リ昜が亡地L、港町的寡川父の小で商業

娯楽が栄えていましたが、港湾機能の移i松など

か進み、少々殺風以なイ示」'・になていましナ'

区画整理と同時施行、土地から土地への権利変

換、全床保留床

この11i開発'Ⅱ業は、士1止I×.川1柴P!1 、i断」

して進められ俳利会換は条全熊川点剛と

しM11可惰N、町業の仮換地' h いまま

た従前延物は伏仙i半".'"業の移ilL洋U供費

て支彰、われ怖利変換の対染となる従前資"1は

1_地d反換地)に1川する村'不11としています

また、に地を千放さず不動産述用をしたい

いう椛利者の意向力強くキーブナントとして

も机利関係が半市1なノjが良いことから・ヒ地か

ら1.地への枇利変換、仮換地の位枇及び伯1

杣をそのまま分笊・て村利変換後の資産とし、建

物令てを傑伽床とています

この嚇業もバプル絲済の崩壊の受け、大ψ1'1な

,'"11i変更を1」'ていますまた、たとえ、リーシ

ングrよるナナントかあても太の取得光かな

い,片例絲1・[介1寺には床卦会社の,女ゞ'や 1二地イU

,托方式も検,,1していましたしかし、・非運にも

保剤床を取得するキーテナントがあり'Ⅱ業恊

力打を緑て参幼釧介Uとなってい Cだき、準備

組介の段幣から資余恊力を得、延俳金の'Ⅱ業を

行うことかてきましメ'

ドタバタの事業最終年

'ミ成 12年2 j1に紕介,艾六認"1、 3 Ⅱポの椛利

会換柳Π、 4 j1許 1:、川大店法(X)猶 r1引剛内

と年ポ商戰に開に介わせるための 1.剣8 ケj1の

令突1'11':、'1f H Ⅱじli充「公告午1人」のζミ,;ι、

てがこの lf"こ凝繍されることとなりました

振り返ってみますといくつかの雌関を乗り

越えてきまし大が色々とお川.研になりご恊

力をいただけただけ'市述の力が多かたよう

に思います紙旧iを惜りまして、心よりお礼と

感謝を111 しにげます

X大"ι模小光1,1i舗における小光業の、Ⅱ業話動の'例幣に

1瑚する U111t

"
ひと・まち・地域

タ蒲郡

飼

゛"".
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地域まるごと博物館~住民主体による北はりま
エコミユ ム

田園空問博物館づくり~

ヒはりま田園空問博物館準備会発足式(早成13年2月25日)

提案、ホームページの部U乍、 1市41町広報紙へ

の共通記事の速載などが地域の力々が中心と

なって進められてきました。

そしてさる2珂 251ヨには、当面の述営靴織で

ある「北はりま田園空問博物館準備会」の発足

式・第H引総会が例催され、約100名の会員でス

タート Lました。「将来(新しい)のふるさとで内

分達が胡K ために楽しみを共滴する」を仮テー

マに平成14年耿のとりあえずの?オープンをめ

ざL活動を進めています。染備会では、サテラ

イトの支援や地城の恬報収染、博物館のPR、独

自のイベントの企画などの活動とともに、引き

続き陣物館を述営する組織づくりに取り組んで

います。 P R活動の・環として来る 3 N20日(赤

分の勵には、この雫備会が中心となって「北は

りま田剛空Ⅲ1博物館フォーラム」が小町べル

ディーホールで開催されます

「北はりま田園空問陣物館」は、広域・住民ヨ

体型の試みとして全国的にも注目されつつあり、

今後さらに、この取組を軸に様々な分野で地域

づくりの取紕を展開することが期待されていま

すが、「真の住民主体による長持ちする活動」と

なるよう、これからも地城の皆さんとともにお

手伝いをしていきたいと考えています。

※農林水産省の事業で平成11年度よ"全国26働

所で開始されている

〔大阪事務所/畑中直樹〕

兵庫県で第1号の「北はりま田園空間博物館」づ

くり

博物館といえぱ、箱物(建物)を連想しがちで

すが、近年、あらゆる地妓資源を展示する天羽

のない「田園空冏卜草物館」づくりが全国(※)で

進められています。現在、北はりま地域(兵庫県

西脇市、中町、加美町、八千代1町、黒Ⅱ1庄町の 1

市4町)においても、地域の白然景観、水路、建

物等のほか、産業や住民の生.活そのものまでも

含めた有形・無形の地域資源を、地城の人々が

中心になって将来にわたって地城まるごど博物

館として展示する本来のエコミュージアムの考

え方に基づいた取り組みが進められており、現

在、斗阿拓局として述営をお手・伝いしています。

「自立・自律」(住民)・「支援」(行政)までの足跡

平成Ⅱ年度に、地域の力々と一緒に、北はり

ま111園窒問禅物館研究会を立ち士.げ、ワーク

ショップで、地域のお宝発見などサテライトー

展示物の杣出などを行い、 ru)みんなでつく

る」、「(2)人といっしょに少しずつ成長する」、

「(3)都市と農村が尊埀Lあい末永くおつきあい

する」、「(4)人・もの・くらし・1ヨ然・・・・地域の資

源がすべて展示する」、「(5)それぞれの資源を地

域全体で展示する」の5つの考えをもとに基本計

画をつくりました。

平成12年度からはさらにサテライト、コース、

イベント、ニュース、調整の5つの部会を立ち

士.げ、運営方法や組織体制についての議論とと

もに、サテライトの支援方法、 1ヨ本一長い散歩

週やホタルをテーマとした広域辿挑イベントの



なぎさ海道市民ネットワークの支援

〔大阪事務所/杉原五郎〕

平成 12郁 10"、なきさ海避の取り紕みに

帖熱を持つ専円家 1'数宅'か参加して、 1"民ネッ

トワーク立ち上げのための戦略会議が杣jiで開

催されました私達も市民ネットワークを支援

する'.リ1"1家グループのメンバーとして会,炎に加

わりました会,'は、ヒ1m!11のT後ということ

もあって、ノーネクタイでりラックスしたもの

でしたⅢ述愉告の課長とⅢ建股告の多剛川 1:

'1i,'Ⅱ務所長も丁,介・゛1で来京からかけつけました

これまてなぎさ海池に係わ"を持ってきた大リ'

の研究打、打政や民剖企業の1瑚係打、コンサレ

タントがそれぞれ例人の資怖で参加L、なぎさ

河池の」収り靴みをさらに幅広く艇1Ⅲしていくオ'め

の靴略について""1に惣見交換をしたわけです

阿、< 12j1 大阪池べイエリアにおいて'1尭

似令創造の取り糾みを進めている「1iN矧_織か授

つか集まて lilCネットワークの立ち 1・.けし、

向けた,美論かなされましたこの会'凝には、り」

11.川の 1'潟を小る会、播麻環境教介研窕会、紗

町川を小る会、尭琶湖淀川水系をぢぇる会、11

木カヌー11'f及恊会一兵雄述河を活かした街つく

り委U会成ケ'.ケをJιしくする会などさまさま

な巾N団体が参加しまし大参加卦の顔ぶれを

みると、企業の糸1排名小学.校や,拓校の先中 LI,L

の職U NⅢ1シノクタンクの代衣など多彩なメ

ンバーが染まりま大

これまて人阪池へイエリアては 1勺戊9午

になきさ海道挑進のマスターフランを策発

しなぎさ海近推進分,'」を虚立しましオそ

の後同際シンホジウムの企画なぎさ地域芋

の嗣査なぎさワークショップの尖施なきざ

海辿の資源登録なといろいろな取り組みを迅め

てきまナ'廿ンワフンシスコ湾のべイトレイ

レオンタリオ脚 1:ウ"タフロントトレ

イレなとの'"例を谷ぢこ、大敗゛jの1八"'域{'お

いてなきさの海の述(なきさトレイレ)を尖現

ようとの愆父込みて幾つ力の創点火、取

判みを朕開しています平成年座 1 午立

は多くの市民にi址辺を開放するオ'めのハフ

りフクァクセスに関する作1の嗣充も火施され

ました沿鄭域の琉境保企と創造、沿岸域圈の

絖介的な'1'川と智子1!(1nte8rated coaslal

Manage1ηenl)はいまや地球規1英の,果題となり、

多くの人々の心を捉えるようになりまナ、

人阪i乃へイエリアにおいてなきさ測.通を

仙とた新しい形の11i民述動と1"民 1丁政 ' 1 1
、,ー

"」家の恊働がさらに進腰することを期イ¥してい

ますアルハソクもこうした社会的仙命感を北

イiするシンクタンクコンサルタントとして桜

赦的じ貢獣していきオいとぢぇています

,,

岸和田日港のソサイドプロムナ ド津和田市

^

^

喚門徳島サイクノングロ
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世界白川村を訪ねて

一変わりゆくものと変わらぬものとー

〔名古屋事務所/早川周〕

岐阜県飛騨地域振興局の委託調査で、昨年、Ⅱ

月、 n月、岐阜県の飛騨圏域20市町村を訪ねた

同僚の安藤謙さんとの分担で、私は地域北部(大

野郡、吉城郡)の9町村を担当した。その中には

平成7年に富山県五筒山とともに合業集落とし

て世界遺産に指定された白川村イ白川郷)があっ

た白川村を訪れたのは n月中旬、例年よ"遅

いとされる初雪'が降った後で、飛騨の中心であ

る高山市も雪景色で、高山から白川に至る街道

も白い世界の中で沈黙しているかのようであっ

た。

世界遺産指定後の白川村は、人口約2千人の

村に年間観光入り込み客数が平成7年・度の約7フ

万人から2年後には劃刀10万人超に急増、その後

さらに増加が続いてお"、それに対応、した駐車

場、宿泊・飲食施設の収容能力等が問題となっ

ている。また、コース観光の通過客が多く、宿泊

客が少ないなどの悩みもある。1咋年も"河まで

はバス観光客でにぎわウたとのことで、私の訪

れた日の午後も12月とはいえ数台のバスが駐車

しており、 1時間程度であわただしく村内荻町

の世界遺産指定地域付近を散策する団体観光客

の姿がみられた。

白川村では、平成Π年の完成の予定で、東海

北陸自動車道の建設が進んでおり、白川イン

ターチェンジまでが開通すると、さらなる観光

客の増加が予想され、何らかの規制を含んだ対

策が必要な状況となっている。飛騨地域の他市

町村の多くがいかにして交流人口を増やすかに

苦労をしている中で白川村はいかに受け入れ、

住民生活とのバランスをとるかが課題とその様

相を異にしている。

隣接する荘川村から白川村へと二村をぬって

流れる庄川に沿って街道を進むと、途中で御母

衣(みぼろ)ダムと鳩谷ダムを見ることができ

る。昭和30年代のダム建設により、多くの合掌

村集落が水底に沈み、いくつかの合掌造りは解

体、移築され、残0た集落が今旧、世界遺産と

なった。経済成長のための電力開発が優先され

た時代と豊かさの極まる中での世界遺産指定と

観光客の急、増。時代が逆であれば許されなかっ

た開発がもたらしたものは何であったのか。山

問の豪雪地域に暮らしてきた人々の知恵が集桜

した合掌造"建築、時代の流れの中でそれを残

そうと村民のポランティアにより始まった保存

運動。今なお道路の改善など基盤整備が必要な

地域性。変化を余儀なくされる時代の流れの中

で、変わりゅくものと変わらぬものの相克そ

んな耶、を考えさせられた

きん よつ

初雪に埋もれる合掌集落(和田寡:国指定重要立化財)
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プラウザのスタートヘージにYahoo!を股定し

ている人も多いでしょう。「インターネット白書

20【)0」(インプレス発行)によると日本のネット

ユーザーの7削近くが検梁サイトとしてYahoo

を利用しているようですこのお化けサイト

Yaho0も発足から5 6年しか絲過しておらず、

Yaho0の成長物語を知れぱネットの持つ爆発力

を実感できるのではないでしょうか

(docs.yahoo.CO.jp/iηfo/pr/history.ht1ηD。

19叫年当特、私が1樹覧しはじめたYaho0と利川

老が億単.位に述した現在のYaho0のへージデザ

インがほとんど変わっていないのは驚くべきこ

とだと忠います。

YahⅨ)を後迅いした粁検*サイトはどこも似た

り寄ったりの外而になりましたが、それぞれの

得意分野をつまみ食いするのが賢い逸択ではな

いでしょうか。私がよく利川するものに米lycos

のマルチメディア検卦((multimedia.1ycos.C01れ)

があります。ここではキーワードによる写真、両

像検索が可能で、例えぱ「Mt.fu"というキー

ワードで俗士1[1の写真や禽岳三十六巣の浮.世絵

而像まで検索できます版椛に佃意すれぱ壮沸

やプライベートの資判・染めに多大なノJを発抑す

るでしょう。

ところで、膨火な検索粘果表水から目的のサ

イトを見つけるのに1川'八井されている力も多

いと恐います。Yaho0は検禦キーワードに忠尖な

ネ古果表示をする傾向にあり、キーワードが劇

まっている場合には粳利です・力てlycoSは

入カキーワードを拡大解釈し織巣衣小すること

が多く、椣然としたイメージからの検索に1司い

ています。しかし両者とも倒分の1!1的のサイト

が最上位にりストされることは少ないようです

この表ボ順庁;で良い七ンスを特っているのが

米Google グーグルXWWW.80ogle.com)の検号;

サービスです GO0冬leは、検索するサイトが他

紹介者/大阪事務所武田宏

サイトから多くりンクを恨られている よく

参照されている)という,,1、〔にも詐目しており、そ

の結果、人力したキーワードに関述するコアサ

イトにたどり着く硴率が滞くなっています例

えば「大阪「訂」という漠然としたキーワードで

検索しても、そのものズバリの大阪市のホーム

ページが「繁直」に最_に位に登場します。

検索粘果の表示についてはその他にも様々な

研究がなされています。巾でも私が昔から興味

があったものの 1つに米アップル社がHotsauce

(projectx)の宅'で研究を開姑した技術がありま

す。この技術では検鷲キーワードを小心、とした

3次元楽Ⅲ1に類似サイトの染合を折擁き状に表示

します。毒柴の宇楢を仂律うり・'で目的のサイト

を見っけるという手法です。 X叩aceのサイトに

はこの検索を体現できる数多くのサイトがりン

クされていますが(、VWW.xspace,nevholsauce/

Siles.htmD、そのほとんどは既にデットリンク

と化しています。勿11三H可万というサイトが堺加

するなかで、全てのサイトを分類することが不

司'能になってきたのかもしれません。

火'1i1に「インプット」される1誓報を人に伝わ

"やすく「アウトプット」する技術は1分案サイ

トだけでなく、我カユーザーにも求められる能

力であることに脚達いあ"ません

Media DDD

ぐ司司Watch
メ 丁1 イア・ウ井・りチ

'

〕画像:projec【Xの動作画面
米アップルのサイトを中心にしたもの)



訣

うららかな界のU差しを浴び、塔(煙突)の尖

端にのった黄金の球体がまばゆいばかりに劃K

横には噴きⅡ上す、i容岩と共に地血から植物を頭に

くっつけにょきにょき出てきたユニークな建物

デビュー剖近のUSJのお隣の人_〔'."耶洲(大阪「1i

此花区)に、遊側地かと銚覚しそうな建物が建

設小である(USJと開迩って訪れる人もいるそう

だ突は、これは411末様例n1定のごみ処理施

股「(仮刷」;)大阪1Ⅱ環境'Ⅱ業1,"刷州:1二場」。外観の

デザインは環境保護プロジェクトの主*者とし

て有宅'なオーストリアの芸術家F ・フンデルト

バッサー氏によるものである。氏はウず ンの

ごみ処県恊仙没のデザインの突栽をもつ。建物は、

赤色は焼却炉、黄色は焼却炉で燃える炎をイ

メージしてカラフルに彩色されている。窓と柱

もしなやかなⅢ1線を揣きーつとして同じデザイ

ンはない民根と渡柳鄭ドは杣技で覆われ光成

後は敷地1田械の30%が緑化される・方、j池役

内は、環境教育の環として見学者Ⅲのコース

ち
か

^

ベイエリアにアリババ御殿現る!

〔大阪事務所/中村孝子〕

'ノ .

ファンタステーツケなファサト

も,没けられJ鄭 1、'はモザイクタイル貼り、見学

ブースもが肱吋戸内i邪をイメージした7ゞザインで、

きっと見学に来るlbNはわくわくするに述いな

い。施設のデザインはさておき、プラント股備

は、技術の染火成で U9001のごみ処凹!ができ

るだけでなく、最火11νJ32,0(X)KWの蒸気タービ

ン発屯設俳も備えている。発磁された繊気は施

股に添川するとともに光電される。

ごみ処四訪仙没といえば、建物と煉突が・体化

していて、剛鎖的で灰色というイメージをもっ

てぃたけれど、これを見たらこんな既成観念も

ふっとんでしまう。実は、これがデザインのね

らいのーつ。,輩洲は捌致推進小のオリンピッケ

のメイン会場となることから、市はごみ処理施

設がもつマイナスイメージを払拭したかったよ

うだ。でも、これは殺風景な人」:J島だからでき

たに違いない。まちなかに建設しようとしたら

景観論争に巻き込まれ、災現は困雌だろう。

さて、2003年には通りを隔て例氏のデザイン

による下水汚泥処理施設「(仮称)大阪11i環境小

業局舞洲スラッジ七ンター」も竣 1:ヂ定である。

まだまだ空内が1.1立つキャンバスに今後どんな

建物が拙かれていくか楽しみだ

. . 生

,

回転展芋室っきの包ワ一に見える煙裂1氏t半ネ1のデ、元.。

アルパック(株)地域計画建築研究所

.
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